

La 'sokamuturra' sustituirá a las vaquillas en las fiestas de Ermua

La Peña Rui Bento Vasquez, que organizaba hasta ahora los actos taurinos festivos, rehusa hacerse cargo por numerosos factores

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua contará en estos 'Santiagos 2010' con varias 'sokamuturras' que se celebrarán en la cancha del colegio Ongarai Eskola. Esta actividad que sustituirá a las tradicionales vaquillas de las mañanas santiagueñas ha requerido un largo análisis sobre los diferentes lugares en los que se podía desarrollar.

En primer lugar se estudió la posibilidad de ubicar la actividad en la plaza de San Pelayo, ya que se trata de un lugar céntrico y con espacio suficiente, aunque la necesidad de anclajes de seguridad en todo el perímetro hacía imposible trasladar la 'sokamuturra' a este lugar. También se propuso la cancha del ambulatorio, aunque se eliminó la propuesta por falta de espacio.

Por último y gracias a la propuesta de un componente de la comisión de Txarangas, se ha decidido ubicar estos actos de las mañanas de los días 25, 26 y 27 de julio, a las 8.00 horas, en la cancha de la parte más baja de los centros educativos de Ongarai.

Según explicaron los responsables municipales en la que fue la última comisión de Fiestas «esta opción parece técnicamente posible, reúne las condiciones de seguridad, puesto que cuenta en gran parte con su propio vallado, que se completará con más vallas en los lugares que cierran el cerco».

Esta modificación se produce debido a que este año la Peña Taurina local Rui Bento Vasquez no organizará los festejos taurinos que solía celebrar (novilladas o corridas el día 25



El patio de patio de Ongarai Eskola donde se celebrará la 'sokamuturra'. :: A. L.

y un festejo taurino infantil el día 27).

La celebración de 'sokamuturras' en lugar de vaquillas permitirá evitar el gasto de alquiler de la plaza de toros y los inconvenientes que conlleva su instalación. «Más si se tiene en cuenta que a partir de 2011 no habrá espacio para instalar la plaza de toros ni en Betiondo ni en Ermua porque no hay espacio», explicaban desde instancias municipales.

Los miembros de la comisión de Fiestas estimaban también que la 'sokamuturra' cuenta con la ventaja de que «se animará a salir más gente al ruedo porque las vaquillas serán más pequeñas». Eso sí, hay gastos que se mantienen al igual

que en las vaquillas, como el de los seguros, los veterinarios o la ambulancia, entre otros.

La 'sokamuturra' no realizará recorrido alguno, sino que las reses se soltarán directamente en el recinto acotado por las vallas.

No hay corrida de toros

Las fiestas patronales prescindirán por primera vez, desde 1990, de las corridas de toros. Desde entonces ha habido dos años en los que no se han celebrado: el primero por el asesinato de Miguel Ángel Blanco y el segundo por falta de espacio para instalar la plaza.

Las corridas organizadas en las fiestas patronales de Ermua se ve-

nían desarrollando en una plaza que se instalaba en Betiondo.

Luis Mari López, presidente de la peña taurina Rui Bento Vasquez, ya explicó el año pasado que a partir de 2010 rehusaba organizar los espectáculos taurinos por varias razones. Entre los factores, que motivaron la desilusión de López estaba el recorte económico del 50% que se produjo en 2009, la poca participación, ya que a la corrida de 2009 acudieron 300 personas «incluso la peña eibarresa se fue a un festejo de Santander», explicaba el presidente ermua, y además tuvo que encargarse de la instalación de la plaza de toros, tarea que antes realizaba el Ayuntamiento.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 32

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

LOBIANO KULTUR Goienkale s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 20.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57 a 20.57 cada hora.

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (de 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Urizar (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4, Eibar).

EN BREVE

'Urkaregi' gana el concurso de pinchos

PRIMER PREMIO

El pincho ganador del concurso de las décimas Jornadas Gastronómicas de Ermua ha sido el del restaurante local Urkaregi. La delicia consta de rape, bacon, hongos y txupito de puerro. El bar Jai-Alai se ha llevado el segundo premio con su pincho llamado 'Muskilua' elaborado con mejillón, crema de queso, chipirón y lechugas. Las jornadas celebran hoy el concurso del dulce típico, a partir de las 17.00 horas, en Lobiano.

Cata de sidra con Enrique Samaniego

LOBIANO

Dentro de las Jornadas Gastronómicas que se están llevando a cabo en Ermua, hoy se celebrará a las 19.30 horas, una cata de sidra. Contará con la presencia del maestro sidrero Enrique Samaniego. Se celebrará a las 19.30 horas, en Lobiano. Después habrá degustación, con txalaparta y alboka, en el hall de la biblioteca.

Jol Gisasola, cabeza de lista del PNV en Ermua

ELECCIONES

La Asamblea Extraordinaria de EAJ-PNV de Ermua ha designado como cabeza de listas para las elecciones municipales de 2011 a Jol Gisasola Garai, vecino de la localidad, de 39 años de edad. Gisasola es licenciado en Derecho por la Universidad de Deusto y es miembro de la Junta municipal de EAJ-PNV de Ermua. Actualmente es el coordinador de atención al público en el complejo cultural de la Alhóndiga de Bilbao.

SORALUZE

La Unión Europea rechaza el proyecto de rehabilitación del río Deba

N.I.A

SORALUZE. El PNV ha hecho público un comunicado en el que informa del rechazo por parte de la Unión Europea del proyecto de rehabilitación del río Deba. El Partido Nacionalista Vasco afirma que «ha recibido la noticia con tristeza».

El proyecto fue presentado por el Ayuntamiento de Soraluze, Debegeza y la Agencia Vasca del Agua. La aprobación del proyecto habría supuesto una subvención de 2 millones de euros, a financiar en 4 años.

El proyecto LIFE es un instrumento financiero para el medio ambiente. Financia medidas que contribuyen al desarrollo, aplicación y actualización de la política y legislación comunitaria del medio ambiente.

El PNV ha lamentado el rechazo del proyecto ya que «el río Deba es uno de los más contaminados de Gipuzkoa».

Lluvias

Debido a las intensas lluvias caídas el miércoles, uno de los carriles de la calle Estación se anegó y se produjo un pequeño desprendimiento en la subida a Ezozia. Además, el caudal del río aumentó de manera considerable, aunque no se produjeron daños de importancia.

Exposición

A las 19.00 horas de hoy se inaugura en la sala Oreka Art la exposición del pintor bergerés Luis Laskurain.

ONDARROA

Autobuses a Vitoria para el encuentro de ascenso

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera ha organizado autobuses a Vitoria para presenciar el encuentro contra el San Martín, que le puede dar el ascenso a Tercera. Un primer autobús partirá mañana de Ondarroa, a las 12.00 y otro a las 17.00 horas. El encuentro se juega en el campo del San Martín, detrás de la catedral Nueva, a las 19.00 horas. En las filas rojillas existe mucha moral de obtener la victoria, pero existe el condicionante que el Portugalete debe superar la diferencia de un gol que le endosó el Getafe B. En el caso de empate del Aurrera incluso, si se produce el ascenso del Portugalete, los de Ondarroa estarían en Tercera División. El Portugalete juega una hora antes que el Aurrera.

MUTRIKU

Dos donantes de sangre recibirán la insignia de oro y diez de plata

El banco de sangre de la Asociación visita esta tarde Mutriku

GORRITIBEREA

MUTRIKU. Hoy viernes se realizarán en el viejo ambulatorio las extracciones de sangre correspondientes al presente mes de junio, extracciones que en lo que a Mutriku respecta se realizan de forma bimensual.

Como es habitual el equipo de la Asociación de Donantes acudirá para las 6 de la tarde y aunque el límite esté en las 8 de la tarde, quien acuda con anterioridad tendrá opción de realizar su donación.

Lo que se conoce ya es el número de donantes que serán galardonados el mes de octubre por el número de donaciones efectuadas, así Pedro Basterretxea y Luis Mari Ortiz de Landaluze serán galardonados con la insignia de oro por haber efectuado 50 donaciones.

Por su parte, los que vayan a recibir la insignia de plata por haber llegado a las 25 donaciones, serán un total de diez mutrikuarras; Xabier Alberdi, Arantza Arreitunandia, Juan Carlos Arrieta, Miren Arruabarrena, Amaia Aperribai, Joseba Belaustegi, Xabier Flores, Carlos Gorritxategi, Arrate Mendiguren y Francisca Serrano.

Señalar por último que pueden ser donantes todas aquellas personas con una edad superior a los 18



El ambiente que se genera en torno a las donaciones es ciertamente excepcional. **GORRITIBEREA**

años que deseen realizar un acto solidario.

Europako txapelketara

Danok Bat Pilota Eskolako kadete mailako pilotariak diren Lander Andonegi eta Joseba Antia dira gaur egun Gipuzkoako txapeldunak, beraz hauk izango dira eskola ordezkatu dutenak Europa mailako txapelketan parte hartzeko gaur, bihar eta etzi Miruaitz frontoian jokatuko diren partidetako protagonistak Donostia eta Noaino bikoteekin batera. Gaur ostirala, arratsaldeko 20:00etan, Donostia

eta Noaino bikoteak neurutuko dira; bihar larunbata arratsaldeko 17:00etan, Donostia eta Danok Bat neurutuko dira eta azkenik igandean goizeko 11:00etan Noain eta Danok Bat jokatuko dute buruz buru.

Partida guztiak 30 tantura izango dira, eta hiru horietatik bi sailkatuko dira Gernika eta Berriatua ordezkatu duen bikoteekin neurutzeo Frantziako Pau hirian jokatuko den Europako txapelketan.

Hiru jaialdiak osatu ahal izateko, eskolako haurrek izango dute lehenik erakusketa bat egiteko aukera

eta ondoren helduko norgehiagokak.

Futbol zazpiko bilera

San Migel futbol zelaia ahalik eta etekin gehiago ateratzeko asmoz, futbol zazpiko txapelketa bat an-

tolatu dute zenbait kirol animadorek. Ekimenak benetako arrakasta izan du eta gaur ostirala, arratsaldeko 19:00etan, bilera izango da futbol zelaian bertan guztia antolatzeko. Talde bakoitzak 200 euro ordainduko ditu eta txapelketako lehen hirurak sari oso importanteak izango omen dituzte.

MENDARO

Lagun Betikoak cierra el plazo para la excursión a Fitero

IÑIGO LAZKANO

MENDARO. La asociación de jubilados Lagun Betikoak ha organizado una excursión a la localidad Navarra de Fitero para el próximo día 22 de junio.

La expedición partirá de la estación de Mendaro a las 8.20 de la mañana y tras un viaje de aproximadamente dos horas y media llegarán al destino. Una vez allí, realizarán una visita guiada por el majestuoso castillo de Fitero y tras un buen almuerzo retornarán a Mendaro para el atardecer. El plazo para apuntarse a esta excursión acaba mañana y el precio del mismo, es de 18 euros.

Urreisti ganó en Ermua

Siguiendo con su buena racha de resultados, el pintor Anton Urreisti ganó la XVIII edición del concurso de pintura celebrado en la localidad vizcaína de Ermua, que se celebró el pasado domingo.

Pese al mal tiempo y la celebración de otros certámenes con premios más importantes se registró una buena participación, ya que acudieron a Ermua 54 pintores.



Pintura. Antón Urreisti se impuso en el concurso de Ermua.

ción de otros certámenes con premios más importantes se registró una buena participación, ya que acudieron a Ermua 54 pintores.

Hace dos semanas Urreisti obtuvo el 3er premio en el concurso de Soraluze y aprovechando su buen momento acudirá este sábado a la localidad Navarra de Monteagudo.

Pianistas de Ameikutz

Para dar por finalizadas las actividades del curso 2009-2010, los alumnos de Ameikutz se desplazarán hoy hasta Mutriku para ofrecer un pequeño concierto de piano en la casa de cultura Zabiel, junto con los alumnos de escuela de música de la localidad costera.

ERMUA

El restaurante Urkaregi se adjudica el Concurso de pintxos

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El restaurante Urkaregi recibe el premio oficial del jurado en el concurso de pinchos de Ermua 2010. El establecimiento se ha impuesto con la propuesta bautizada con el mismo nombre. Un pincho compuesto de rapé, bacón, hongos y chupito de puerro. La segunda plaza de la clasificación ha sido para la cafetería Jai, con un pincho llamado 'Muskulua', y realizado con los siguientes ingredientes: mejillón, crema de queso, chipirón y lechuga. El ganador recibirá 200 euros y diploma y el segundo 50 euros y diploma, respectivamente.

El concurso se falló tras visitar el jurado 'in situ' todos los establecimientos y valorar, la presentación, elaboración, la textura y el sabor de las distintas combinaciones a concurso.